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会員組織委員会  齋藤宙也委員長 
６月１１日（火），まだ幹事だった時期に，今年度の
会員増強・維持セミナーが，藤沢商工会館で行われ
ました。出席者は，現会長の伊藤会員と，建前上は
新会員の長谷川会員です。 
まず，今年度地区会員増強・維持委員長の三澤京

子氏と，脇ガバナーの挨拶があり，その後，第１部
の基調講演がありました。 
講師の水野功氏は，東京都日野市の，東京飛火野（と
びひの）ロータリークラブ所属で，２７５０地区の
パストガバナーでもあります。 
お話の中では，ロータリーのビジョン声明，優先項
目についての概説があり，その後，日本チーム，こ
れはＲＩ理事やガバナー，エレクト，ノミニーなど
の集合体らしいのですが，ゾーン再編で２．５ゾー
ンになってしまったのを次回までに取り返すよう
な増強目標と，女性会員比率を５年以内に少なくと
も１５％以上にしようという話，また，会員維持は
増強以上に重要だという認識のもと，地区・クラブ
での入会前後の教育やセミナーを推奨していると
いうことでした。２７５０地区では，ガバナーが
直々に，新会員にオリエンテーションをするそうで
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 総会員数 計算対象数 出席会員数 今回出席率 メイクアップ 修正出席率 
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す。なお，女性会員の関係では，２７８０地区が一
番比率が高いわけですが，２７５０地区も僅差で追
っている情勢です。 
次に，アンケート，すみません，これがどの範囲

のものかが定かでないのですが，クラブの課題とし
て，いつものクラブのマンネリ化や前例主義，高齢
化ということのほかに，会員の意識は高いがリーダ
ーシップがないことや，地区で学んだことがクラブ
のために還元されないと言った点が挙げられてい
ました。 
一方，魅力としては，やはり異業種交流や，友人・

仲間ができること，奉仕活動ができることなどが挙
げられていました。 
なお，最近ＲＩで次々と導入されている柔軟性につ
いては，今後導入予定を入れて約４０％程度と，余
り多くないということで，既存のクラブで無理に変
えるより，柔軟性を最大限発揮した新クラブを作る
方が早いのではないかという意見でした。 
水野氏の意見として，ロータリーの魅力は，ロー

タリーの心と原点を再確認し，ロータリーの基本に
立ち返ることで得られるということでした。具体的
には，思いやりの心を持って人に接して，ロータリ
ーの目的や４つのテストを大事にして，また，１業
種１人の伝統（これは，会員はその業種の代表であ
るという考え方）を大事にしたいということでした。
また，ロータリーは飽くまでもクラブが主体であり，
ＲＩを頂点とするピラミッドではないということ
でした。 
最後に，日本のロータリー１００周年記念式典を

来年行うということと，米山梅吉記念館設立５０周
年記念式典を９月にやるという宣伝がありました。
確か，この案内はどこかの幹事報告で流れていたと
思います。 
 
休憩の後は，会長グループ，増強委員長グループ

及び新会員グループの３つに分かれました。少なく
とも増強委員長グループは，グループディスカッシ
ョンになりました。今年のセミナーは，単に偉い人
の話を聞くだけではなく，参加者が主体的に議論に
加わるということを重視したようです。 
増強委員長グループのディスカッションは，コーデ
ィネーターから随時出されるお題に沿って，適宜発
言していくという感じでした。全てを書き留められ
たわけではありませんが，メモが残っている範囲で
述べますと， 
・大和田園クラブは，会長がどんどん知人を勧誘し
て，女性も入ったが，女性は女性を紹介するとい
うことで，女性が入ると雰囲気が大きく変わった。 

・相模原ニューシティクラブは，柔軟化の成果で，
毎年２～３人増やしている。 

・かめりあは，例会を５時からにしていたが，夕食
の支度の都合を考慮して４時からとし，例会はス
イーツと会話を中心にして，余り食事は出さない
やり方にしている。 

・湯河原は，ＪＣや商工会議所からたくさん入って
くるが，古参の会員と分断されているような感じ
である。 

・大和クラブは，やめた人に手紙を書いて，戻って
きてもらうようお願いする。すると，代わりを紹
介してくれる場合もある。 

当クラブの準会員制度は，ほかでは導入していると
ころがほとんどないようであり，話したらかなり注
目されました。これについて，卓話をしてもらった
人を準会員に引っ張るというアイディアが出たり

しました。一方，正会員に上がるにはどうすればよ
いかというのは，一つの課題だということにしまし
た。後で知ったのですが，準会員制度は全く独自の
制度ではなく，ＲＩも承認している全く問題ない制
度だということでした。 
ほかにトピックとしては， 
・夜間例会をしているところが，会員増強に成功し
ている傾向 

・ロータリーソングに抵抗を持ち，例会でそれを見
て引いて入るのをやめる人もいる 

・法人会員，法人内クラブといった形も模索されて
いる 

などという発言がありました。 
 
セッション終了後，再び３グループが一堂に会し，
発表となりました。これをもって，セミナーは終わ
りました。 
個人的には，柔軟化をしようとしているクラブが思
いのほか少ないというのが意外だと思った一方，柔
軟化をうまく使いこなして会員増強に成功してい
るところもあるようなので，変化をもたらすだけで
はなく変化に対応できるロータリーというのを模
索するときに来ているのかと思いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

財団委員会 山田雅孝委員長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●2780 地区より● 

 ＊2019-2020 年度地区大会親睦ｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟのお
知らせ 

日 時： 2019 年 10 月 7 日（月） 

       受付 6：30 より 

（各スタート時間の 1 時間前まで） 

場 所: 相模原ゴルフクラブ (ポスト上) 

資 格： ロータリアン及びそのご家族限定 

費 用： 23.710 円+参加費 5.000 円 

締 切： 8/28(水)事務局まで 

 

 ＊ロータリー財団月間(11 月)卓話について 

  卓話者派遣を希望する場合は 8/19 日までに
事務局までお知らせください 

 

●国際ロータリーより● 

  ＊202-21 年度 ﾛｰﾀﾘｰ奨学生募集について 

7 月 13 日（土）の地区 R 財団セミナーに参
加された皆様にご案内させていただきまし
たが、2020-21 年度ロータリー奨学生の選考
試験日について、10 月 27 日（日）とご案内
しておりましたが、11 月 2 日（土）と変更
することとなりました。 

 

 

 

 

＊ハイライトよねやま 232 号 

＊梓書院より 「ポールハリスものがたり」刊
行されます。ご希望の方は清田まで(1 冊 540

円) 

 

 

 

＊寺島理恵準会員 

 

 

 

 
 ◆伊藤会長◆ 

近藤直樹さん、ご入会お知らせめでとうござい
ます。これから平塚西ロータリークラブの会員
として、一緒に活動していきましょう。宜しく
お願いします。 

 ◆山田会員◆ 
 近藤直樹さんの入会を祝して。長い間お待ちし
ていました。今後の活躍を祈念します。 

 財団セミナー報告させていただきます。 
◆吉川会員◆ 
 近藤直樹さん入会おめでとうございます。 
 財団セミナー・会員増強セミナー報告宜しくお
願いします。 

 
 
 

◆ ス マ イ ル ◆ 

◆ 幹 事 報 告 ◆ 

◆ 受 理 ◆ 

◆ ビジター ◆ 



◆久保田会員◆ 
 梅雨明けの発表があったようです。一般に梅雨
明けの基準は、雨が 2 日以上続いた後、梅雨前
線が北上して、前日と本日が晴れてさらに週間
天気予報で 5 日以上☀または☁、このような天
気図が梅雨明けの基準だそうです。 四季を感
じる繊細さがない私にはあまり関係ないでし
ょうか。 

◆成田会員◆ 
近藤直樹さん入会おめでとうございます。これ
からはロータリーの仲間を増やし、ロータリー
活動に精進されますようお祈り申し上げます。 

 ◆齋藤会員◆ 
  すみません、最近資金繰りが苦しくスマイルも

節約モードです。 
  本日のセミナー報告をもってお返ししたいと

思います。 
近藤さん、入会おめでとうございます。 

 ◆平野会員・荒井会員・瀬尾会員・関口会員・小
泉会員・佐々木会員・小網会員・長谷川会員◆ 

  近藤直樹さん、入会おめでとうございます。 

  セミナー報告宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次 回 例 会 ◆ 

 8 月 7 日(水)  

  ゲスト卓話 

平塚市社会福祉協議会より 

高橋勇士様・高橋亜衣子様              

                


